

# 令和3年度自転車文化センター「自転車に関するテーマ展示」報告

自転車文化センターライブライ・ギャラリーにおいて、来館される皆様に自転車の奥深い魅力や多様な活用法を紹介するため、テーマ展示を4回実施いたしました。

## 第1回テーマ展示「自転車月間展」

期間: 2021年4月28日(水)~6月27日(日)

来館者数: 212名

内容:

自転車月間推進協議会（事務局：一般財団法人日本自転車普及協会）では、昭和56年5月に『自転車基本法』制定を記念して、毎年5月を『自転車月間』とし、平成10年からは5月5日を『自転車の日』として、広く一般の方へ自転車月間の趣旨を周知すべく、国際自転車ロードレースなど自転車に関わる様々なイベントを実施しております。平成29年5月1日付で『自転車活用推進法』が施行され、5月は『自転車月間』、5月5日は『自転車の日』と改めて法律で定められ、全国において様々な自転車を活用した施策の推進が行われているが、本展示では、自転車月間にまつわる様々な展示や、国際自転車ロードレース「ツアーオブジャパン」にちなんだ最新のチームバイクやジャージを展示した。加えて、自転車好きの方から初心者の方まで幅広く自転車を楽しめる「ナショナルサイクルルート」など、『自転車活用推進計画』についても一部紹介した。



## 第2回「競輪の魅力展～競輪自転車の仕組みを知ろう～」

期間: 2021年6月30日(水)~9月26日(日)

来館者数: 438名

内容:

多くの自転車利用者にとって、通勤・通学・買い物といった日常生活利用を中心とした軽快自転車が主流ですが、世界には面白い自転車や高度な技術を持ったアスリートが乗る競技用自転車など、普段目にすることのない自転車が多数あります。今回は、競輪選手が使用する自転車はどのように作られているのか、製作過程に触れ「競輪」の魅力を紹介しました。



## 第3回テーマ展示「おもしろ自転車展」

期間：2021年9月29日(水)～12月12日(日)

入場者数：411名

内容：

自転車文化センターが所蔵している、ある用途に特化した自転車、形状に特徴があるといった「おもしろい」自転車を集めてみました。

『形がおもしろい』『乗っておもしろい』『しくみがおもしろい』自転車と関連資料の展示を行い、自転車の新たな魅力やその可能性について紹介しました。



## 第4回テーマ展示「自転車文化センター開設40周年記念展」

期間：2021年12月15日（水）～2022年3月31日（木）

入場者数：409人

内容：

令和3年5月、自転車文化センター（BCC）は開設して満40年を迎えました。

第4回目の展示においては、BCCの活動内容が分かるパネル展示、40年間のイベントの歩みが分かる大年表の展示や40年にまつわる自転車の展示などを行いBCCの魅力をもっと多くの方へ発信いたしました。



この事業は競輪の補助を受けて実施いたしました。  
<https://www.jka-cycle.jp/>